
Protokoll der erweiterten 

Vorstandssitzung  

des Elternvereines der HLBLA St. Florian 

am Donnerstag, 21. März 2024 um 18.00 Uhr  

Gästespeisezimmer 

Teilnehmer 

anwesend: 

Direktor Hubert Fachberger, Internats-Leitung Karin Muxeneder 

Elternvertreter/innen: Karin Steinhäusler (1a), Susanne Ebenberger (1b), Sabine Kepplinger (2a), 

Anita Denkmaier (2b), Reinhard Schmid (3a), Iris Schratbauer (3b), Walter Silber (3b), Regina 

Prankl (4b), Ernst Stiebitzhofer (4b), Josef Aigner (5a), Ida Hammerschmied (5b), Karin Metz (5b) 

entschuldigt: 

Elternvertreter/innen: Rene Starzinger (1a), Karl Velechovsky (1b), Kurt Kurzbauer (2a), Barbara 

Ficht (2b), Johann Lackner (3a), Reinhard Schützenhofer (4a), Klaus Oberndorfer (5a) 

Tagesordnung 

1. Protokoll der letzten Sitzung 

2. Bericht des Direktors 

3. Bericht der Internatsleitung 

4. Bericht der Obfrau 

5. Jahreshauptversammlung – Wahlvorschläge für Vorstand 

6. Finanzbericht des Kassiers 

7. Allfälliges 

1. Protokoll der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 21.03.2023 wird einstimmig angenommen. 

Anschließend folgt eine kurze Vorstellrunde. 

2. Bericht des Direktors 

Bericht Direktor Hubert Fachberger 

Karin Muxeneder möchte die Internats-Leitung mit nächstem Schuljahr zurücklegen. 

Stelle für Verwaltungsposten darf ausgeschrieben werden. 

Offene Stelle Buchhalter: schaut gut aus, dass sie besetzt wird. 

Schülergenossenschaft:  

hat sehr guten Eindruck bei Genossenschaftstag hinterlassen, Nominierung für feronia-Preis der 

OÖ Nachrichten geschafft (nur 6 Bildungseinrichtungen wurden nominiert!). 

Anmeldezahlen:  

nicht schlecht, ähnlich den letzten Jahren, aber einige, die Anmeldekriterien mit 

Semesterzeugnis nicht schaffen. Grund für weniger Anmeldungen: stark rückläufige 

Geburtenzahlen, vor allem auch auf landwirtschaftlichen Betrieben. 70-80 % der Schüler 

kommen aus der Landwirtschaft, die die Betriebe zuhause übernehmen, daher können 

landwirtschaftliche Stellen/Stellen für Fachleute in Firmen und öffentlichen Betrieben nicht 

besetzt werden – sehr hohe Nachfrage nach Florianer Absolventen! Apell des Direktors: die 

Schule bewerben auch bei jenen, die keinen landw. Betrieb übernehmen! 
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Provisorische Lehrplanverteilung für das nächste Schuljahr: Ruhestand von Fr. Fröhlich – wird 

nicht nachbesetzt; evtl. Lehrerwechsel in Mathematik (Hr. Schnedlberger); neue 

Verwaltungsleiterin (Fr. Fichtinger) – läuft sehr gut. 

 

Abschließend dankt Dir. Hubert Fachberger den Elternvertreter/innen, besonders Obfrau Karin 

Metz für ihr Engagement. 

 

3. Bericht der Internatsleitung 

Bericht Internats-Leiterin Karin Muxeneder 

Anmeldungen Internat für nächstes Schuljahr (lt. Umfrage): 141 Schüler aus Bestand, viele auch 

aus den höheren Jahrgängen, nur 184 Plätze gesamt, Wohnungen in der Umgebung wären 

frei, daher nochmaliges Anschreiben wegen Platznot (in 4. u. 5. Jahrgängen), ob evtl. Pendeln 

möglich ist. 

laufender Betrieb im Internat: Gemeinschaftsküchen funktionieren noch nicht (Sauberhalten!); 

Vandalenakte (Buchstaben von Mauer vor der Schule verschwinden); aber auch positive 

Elebnisse! (z.B. gemeinsames Backen); Checkpoint wird von der Schülergenossenschaft 

betrieben und funktioniert, wird momentan auch wieder mehr genutzt; Wuzzeltische sind in 

den Stockwerken; Beschädigung (z.B. Türen) nach wie vor von einzelnen Schülern – macht 

aber schlechte Stimmung im gesamten Internat! 

Derzeit gibt es keine Anfragen/Wünsche an den Elternverein wegen Finanzierungen. 

 

Ergänzende Info von Dir. Hubert Fachberger zum Internats-Betrieb: 

Unter 50 % der tatsächlichen Internatskosten werden durch Elternbeiträge abgedeckt – 

Verantwortung für guten Betrieb liegt daher auch bei den Schülern! 

Renovierung Internat: Start ist noch ungewiss, liegt derzeit zur Genehmigung im 

Finanzministerium wegen Investitionssumme in Höhe von ca. 9 Mio. € (nur Sanierung, keine 

Erweiterung). Geplant wäre ein Start im Sommer 2025 in 3 Etappen über 3 Sommer im 

laufenden Betrieb. 

 

4. Bericht der Obfrau 

Bericht Obfrau Karin Metz 

Was ist in letzter Zeit geschehen: 

Tag der offenen Tür 

Elternbrief 

Ballkomitee 

Maturaball - Sektempfang Elternverein 

Adventwanderung – Alternativprogramm wegen Schlechtwetter in der Schule - soll auch 

weiterhin bei Schlechtwetter so beibehalten werden 

Semesterkonferenz / Schulbuchkonferenz 

Vernetzungstreffen (online) der Elternvereins-Obleute aller Landw. Schulen in Österreich 

(gesamt 14 Standorte): evtl. eine fixe Schulpsychologin (mit Finanzierung Elternverein, 

anonyme Abrechnung) andenken; neue Lehrpläne in den nächsten Jahren mit Einbindung 

der Eltern- und Schülervertretung  
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Bevorstehende Veranstaltungen: 

Schulfest / Maibaumfest – Donnerstag, 29.04.2024: 

eigenes Organisations-Team (4. Klassen), ca. 500 Personen erwartet, Partnerschule aus Südtirol 

kommt, Vorbereitungen laufen, unterstützende Klassenvorstände: Hr. Wahl, Fr. Breitwieser, 

nach Ostern kommt Info ob der Elternverein gebraucht wird. Elternverein kümmert sich um 

Maibaumversicherung / Veranstalter-Haftpflichtversicherung bei OÖ Versicherung 

(Elternverein ist der Veranstalter des Festes). Keine Vorkommnisse im Vorjahr, bei jeder Bar auch 

Eltern dabei. 

Nach kurzer Diskussion wird folgende Aufteilung des Reingewinns beschlossen:  

wie bisher: 50 % für 4. Klassen / 50 % für SGA – wenn alles reibungslos abläuft! SGA darf 

entscheiden aber dann entscheiden, ob evtl. auch die 2. Hälfte an die 4. Klassen geht. Maria 

Ganglberger macht die Abrechnung mit den Schülern. 

Außerdem wird auch wieder einstimmig die Unterstützung des 4. Jahrgangs beim Ankauf von 

einheitlichen Hemden mit Bestickung für das Maibaumfest beschlossen: Übernahme von 50 % 

der Kosten für Hemd+Bestickung wie die Jahre zuvor. 

 

Klimafest – Donnerstag, 16.05.2024, 08.30-16.00 Uhr: 

eigenes Organisations-Team (3. Klassen im Rahmen von Projektmanagement-Unterricht, Hr. 

Hohensinner); Förderung von SGA; Programm: Referenten, Sketch, besonderes Mittagessen, 

Stationen-Betrieb, …; Schüler, Eltern, Firmen u. Landwirte sollen eingeladen werden. 

 

Karin Metz dankt auch für die gute Zusammenarbeit mit der Sekretärin (Aussenden der Mails). 

 

5. Jahreshauptversammlung – Wahlvorschläge für Vorstand 

Folgende Positionen werden im Vorstand wegen Ausscheiden der Kinder frei: Obfrau, Kassier, 

Kassier-Stv., Schriftführer, Mitglieder-Vertreter  

Nachdem sich in der Runde niemand für den neuen Obmann / neue Obfrau bereit erklären 

will, berichtet sie über ein der Sitzung vorangegangenes Gespräch mit Karl Velechovsky 

(Elternvertreter 1a, heute entschuldigt, Absolvent der HLBA St. Florian) – er habe sich 

bereiterklärt, die Aufgabe des Obmanns zu übernehmen. 

 

Folgender Wahlvorschlag wird erstellt: 

Obmann: Karl Velechovsky (1a) 

Obmann-Stv: Walter Silber (3b), Reinhard Schmid (3a), Susanne Ebenberger (1b) 

Schriftführerin: Sabine Kepplinger (2a) 

Schriftführerin-Stv.: Barbar Ficht (2b) 

Kassierin: Anita Denkmaier (2b) 

Kassierin-Stv.: Kurt Kurzbauer (2a) 

Mitgliedervertreter: Reinhard Schützenhofer (4a), Karin Steinhäusler (1a) 

Kassaprüferinnen: Iris Schrattbauer (3b), Regina Prankl (4b) 

 

Die Jahreshauptversammlung wird nicht vor dem Maifest (Karl Velechovsky ist bei einer 

Schulung), sondern beim Klimafest am Donnerstag, 16. Mai 2024, ca. 13.00 Uhr/oder gegen 

Ende des Klimafestes stattfinden (Start evtl. mit Mittagessen, anschließend Wahl) – Details 

folgen. 
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6. Finanzbericht des Kassiers 

Bericht Kassierin Ida Hammerschmied: 

Stände Girokonten: per 20.03.2024: 

Elternverein: € XXXX  SGA-Schulfestkonto: € XXXX 

Außerdem führt der Elternverein auch noch die 10 Klassenkonten (Klassenvorstände sind für 

die Prüfung durch Klassenelternvertreter bis zur Jahreshauptversammlung verantwortlich, die 

Prüfberichte sind an Rechnungsprüferin Regina Prankl zu senden). 

 

Anträge seit der letzten Sitzung: 

• Fr. Gornik: Ankauf 20 Exemplare Englisch-Klassenlektüre € XXX > einstimmige Zustimmung 

• Hr. Gumpinger: Zuschuss Einkehrtage 2-tägig für 24 Schüler 3b-Klasse im April auf Burg 

Altpernstein, Kosten € XXX/Schüler > beschlossen wird ein Zuschuss in Höhe von € XX,--

/Tag/Schüler  

• Hr. Grasser: Kochkurs für 3. Klassen € XXX > einstimmige Zustimmung 

• Kleinbeträge bis € 500,-- (max. gesamt € 3.000,--/Jahr) dürfen durch Obfrau und Kassierin 

freigegeben werden – bis dato nur Genehmigung Aufstockung Deutsch-Klassenlektüre 

(Hr. Wahl) 

 

7. Allfälliges 

Obfrau Karin Metz dankt abschließend allen fürs Zeitnehmen und die Erstellung des 

Wahlvorschlages. 

 

Ende der Sitzung: 21.10 Uhr 

 

 

St. Florian, 21.03.2024 

Sabine Kepplinger, Schriftführerin 


